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ATA 02 - REUNIÃO DO NÚCLEO GESTOR DA REVISÃO DO PLANO 

DIRETOR DO MUNICÍPIO DE LAGUNA/SC – 06/07/2023 

 

Às nove horas do dia seis de julho do ano de dois mil e vinte e três, na sala de 

reuniões no Gabinete do Prefeito, localizada na Avenida Colombo Machado 

Sales, n. 145, Centro, Laguna/SC, foi realizada a segunda reunião do Núcleo 

Gestor de Revisão do Plano Diretor do município de Laguna. A reunião foi 

conduzida pela Secretária de Planejamento e Presidente do Núcleo Gestor, 

Gabriela Belmiro Hermenegildo, com a presença de representantes de órgãos 

governamentais e da sociedade civil organizada, conforme lista de presença. A 

pauta dessa reunião tratou do plano de comunicação e mobilização social, onde 

serão definidas estratégias para que o público saiba o que está sendo feito na 

revisão do plano diretor e que eles participem junto. Que também precisa ser 

decidido o cronograma das oficinas avaliativas e propositivas e das audiências 

públicas. Que as audiências públicas deverão ser agendadas com  quinze dias 

de antecedência. Foi informado que Procurador do Município já havia 

confeccionado edital para convocação das inscrições prévias para vaga de 

membros não governamentais do Núcleo Gestor de revisão do Plano Diretor.  A 

Presidente Gabriela Belmiro Hermenegildo destacou a importância da 

participação da comunidade no processo de revisão e ressaltou a necessidade 

de finalizar a metodologia para dar andamento às próximas etapas. Em seguida, 

foi feita uma breve apresentação sobre o plano de mobilização, enfatizando a 

relevância da publicidade dos trâmites por diversos meios de comunicação para 

garantir o envolvimento da comunidade. O plano de mobilização compreende 

quatro etapas, sendo a primeira etapa a preparação e os estudos preliminares. 

Que envolve a organização da estrutura necessária, recursos e meios de 

comunicação adequados. Na segunda etapa será realizada a leitura da realidade 

local, por meio de diagnóstico participativo. Nesse momento, serão feitas as 

oficinas avaliativas, onde será feito o nivelamento, debates, apresentação ao 

grupo e eleição de delegados regionais. Foi mostrado o mapa regional, o qual 

foi dividido em cinco regiões: Norte, Cabeçuda e entorno, Central, Ribeirão e 

Ilha. Após, foi informado que na terceira etapa vai tratar das proposições, Na 

quarta e última etapa, elaboração da minuta de Projeto de Lei e conferência de 

aprovação da proposta. Durante as deliberações, o representante da OAB, 

Roberto de Bem Ramos, questionou o número de audiências públicas definido, 

sugerindo um aumento. O servidor, Zenon Campos Faísca Neto, representante 

da Secretaria de Planejamento, relatou que com relação a divisão das regiões, 

esta foi feita com base no atual plano diretor, e dividiu pelos setores, como já 

estavam cadastrados no Município. O advogado propôs que fossem feitas 

audiências conforme o número populacional da localidade. Após levantada essa 

questão, o Procurador informou que a audiências não ficarão delimitadas as 

pessoas da região, que todos podem participar das audiências em qualquer 

localidade. A presidente informou que o melhor momento da população 

participar, vai ser mais explorados e aproveitado nas oficinas avaliativas e 

propositivas, onde serão apresentados formulários, feito debates, pra levantar o 

máximo possível a opinião e sugestão popular. Ficou então decidido que seriam 
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realizadas oficinais semanais. Quanto a definição do número de delegados, 

sugeriu-se um delegado por região ou um delegado para 5.000 habitantes, de 

acordo com a população da região. Realizada a votação ficou 1 delegado por 

região com 4 votos, 1 delegado para cada 5.000 habitantes com o restante dos 

votos, ficando definido, então, essa última proposta. Foi explicado que os 

delegados regionais, serão responsáveis por receber as demandas e propostas 

da população. Os interessados em se candidatar para essas posições deverão 

se inscrever de acordo com o edital que será divulgado em breve, possibilitando 

uma maior representatividade dos diferentes bairros e regiões de Laguna. A 

reunião prosseguiu com a informação de que todo o material referente à revisão 

do plano diretor está sendo disponibilizado no site, em uma aba específica para 

esse fim. Ficou determinado que a divulgação seria feita por meio de cartazes 

com QR code nos estabelecimentos comerciais do Município, em espaços 

públicos, carros de som, jornais, site e redes sociais. Na próxima reunião, serão 

apresentadas as duas últimas atas para aprovação. Também foi debatido sobre 

os formulários que seriam utilizados nas oficinas e acordou-se que o formulário 

avaliativo seria apresentado na próxima reunião para aprovação. Ademais, ficou 

decidido que seria enviado um ofício ao Presidente da Câmara Municipal, 

solicitando a participação do legislativo em todas as etapas da revisão, dada a 

ausência dos vereadores representantes na presente reunião, ressaltando a 

importância de seu envolvimento no processo. A reunião encerrou-se às dez 

horas e trinta minutos. 

 


